



# La Santa Sede

---

JUAN PABLO II

## ÁNGELUS

*Solemnidad de Cristo, Rey del universo  
Domingo 21 de noviembre*

1. Hoy, último domingo del Año litúrgico, se celebra *la solemnidad de Cristo, Rey del universo*.

En él pensaban los padres del concilio Vaticano II cuando, el 21 de noviembre de hace cuarenta años, promulgaron la constitución dogmática que comienza con las palabras *Lumen gentium cum sit Christus*, "Cristo es la luz de los pueblos".

La Lumen gentium ha marcado una etapa fundamental en el camino de la Iglesia por las sendas del mundo contemporáneo y ha estimulado al pueblo de Dios a asumir con mayor decisión sus responsabilidades en la edificación del reino de Cristo, que sólo llegará a su plenitud más allá de la historia.

2. En efecto, *la animación evangélica del orden temporal* es un deber de todos los bautizados, especialmente de los fieles laicos (cf. Lumen gentium, 31, 35, 36, 38, etc.). Para el cumplimiento de su misión pueden contar también con la ayuda del *Compendio de la doctrina social de la Iglesia*, publicado precisamente este año por el Consejo pontificio Justicia y paz, al que renuevo la expresión de mi gratitud.

3. Sin embargo, todo compromiso humano, para lograr su objetivo, debe apoyarse *en la oración*. Hoy se celebra la *Jornada "pro orantibus"*. A María santísima encomiendo las comunidades de vida contemplativa, a las que saludo con afecto. Que nunca les falte a estos hermanos y hermanas nuestros el apoyo espiritual y material de todos los fieles.

\* \* \*

## Después de la plegaria mariana

Saludo a los peregrinos de lengua española, particularmente a los de la diócesis de Huelva.  
¡Fieles a Cristo, Rey del universo, anunciad el Evangelio! ¡Feliz domingo!

---

Copyright © Dicastero per la Comunicazione - Libreria Editrice Vaticana